

EL PACIFICO

Periódico de Intereses Generales

ADMINISTRADOR, PROPIETARIO CARLOS CLAVERA

Año IV

PUNTARENAS COSTA RICA, MIÉRCOLES 10 DE ABRIL DE 1901

Nº 472

Miguel H. Céspedes.

Este establecimiento, conocido por su especialidad en artículos de lujo, ha recibido un gran surtido.

Sobresalen los géneros de seda, merinos sedados negros y de colores, sombrillas de pura seda, mezcladas y de algodón, pasamanería y cintas de seda. Colchas finas, blancas y de colores, Casimires y géneros para hacer camisas, Velillos y crespones de seda, negros y de colores, Pañuelos de puro lino para señoras y caballeros, Gazas finas y sedadas blancas y de colores, Frazadas finas, Sombreros finos de fieltro y de paja, Juguetes y artículos para mesa, Perfumería, vestidos, gorras y sombreros para niños y un sin número de artículos para regalos.

Puntarenas, 28 de diciembre de 1900.

LA MASCOTA

ALMACEN DE ABARROTES

PUNTARENAS

Acaba de llegar el alambre americano para cercas en rollo grande y rollo pequeño.

Sal de marquilla que con un surtido completo de abarrotes vendo mas barato que ninguna otra casa.

Se remiten listas de precio á quien las solisite.

Puntarenas, 28 de diciembre de 1900.

S. H. Viniegra.

EL PACIFICO

NOTAS

NICARAGUA

Excepción hecha de *El Periódico* de Granada, toda la prensa de la vecina república se ocupa con insistencia de cierta proyectada invasión que esperan de Panamá. Acha-can dicha expedición al Dr. Cárdenas y á Manuel Calderón, llamándolos *traidores, falsos patriotas, mentidos regeneradores, ambiciosos de mala ley, infames, enemigos jurados de Nicaragua* y otras lindezas de cajón, y con tal pretexto han provocado grandes manifestaciones populacheras, cabildos abiertos, llamamiento á las armas &&. Cuantos saben que el Dr. Cárdenas permanece completamente tranquilo en este puerto, se sorprenden, como es natural, de tanta algazara levantada en la vecina república, quien sabe con qué fines.

HOMICIDIO FRUSTRADO

El miércoles santo, como á las diez de la noche, Alberto Lopez trató de dar muerte á don Francisco Valle, en la hacienda "La Palma". Lopez infirió á Valle una herida en el bajo vientre, como de diez y ocho centímetros, y otra en el cuello que interesó parte de la mandíbula inferior. Ambas se las hizo con navajas de barba que portaba en cada mano. Valle casi desfalleciente tuvo fuerzas todavía para cojer á Lopez y estrecharlo contra la pared, sacó su revólver y, poniéndoselo en la sien, le disparó, pero no dió fuego. El origen de este asesinato frustrado fué el haber Valle decomisado á Lopez dos botellas de aguardiente q' llevaba éste á la hacienda. No existía otro antecedente, pues más bien aparece q' el herido protegía y daba cierta preferencia siempre al heridor. El joven Valle aún continúa en peligro; pero se espera que los esfuerzos de los doctores Ruiz y Peña llamados á toda prisa, acabarán por salvarle la vida. En cuanto al heridor hubo quien se atreviera á soltarlo despues del hecho; no obstante 12 horas mas tarde fné capturado de nuevo debido á la actividad de varios particulares.

Lamentamos el suceso y hacemos votos porque el amigo Valle se restablezca pronto.

SERMON

El sermon pronunciado por el Sr. Cura de esta Paroquia en la noche del jueves santo, ha sido y es motivo de severas críticas. Nosotros no asistimos á aquel acto; pero personas serias, jóvenes y caballeros, nos informan que el Padre anduvo muy des acertado y que hizo uso de lenguaje demasiado duro y vivo, criticando á las mujeres. Sentimos ese mal paso del señor Cura, por quien todos en Puntarenas hemos tenido siempre respeto y simpatía.

La célebre dormida

(TRADUCCIÓN)

En Saint-Quentin vive Margarita Bongeual, la célebre dormida de que tanto se ha ocupado la prensa, los sabios, los académicos.

El pueblecito que habita es un precioso y tranquilo lugar á 5 kilómetros de Libemont; ella ocupa una pequeña casita baja que se compone de dos piezas; y es una de éstas en donde hace 17 años duerme incesantemente Margarita Bongeual.

Esta desgraciada tiene madre, hermanos y hermanas: todas gozan de la más perfecta salud; al penetrar al cuarto de la dormida nos encontramos con una mujer de aspecto simpático, pero pálida como una cera; su madre nos dijo: "mi hija hasta los 20 años era fuerte, robusta y trabajaba de costurera como nosotras: su destino quiso que á los 20 años fuera madre y que el hijo muriera pocos instantes después de nacido; en el pueblo corrió el rumor de que mi hija había muerto al niño."

"Las autoridades quisieron averiguar el caso, y un comisario de policía se presentó en mi casa. Margarita, al verse en presencia del comisario y al saber de lo que se trataba, se sintió presa de un ataque de catalepsia, no ha vuelto aún; eso tuvo lugar en 1883 y aún duerme."

"El doctor Chanico la ha asistido durante diez años; el doctor Charcot la ha asistido también y ha hecho muchos experimentos como todas las celebridades, sin jamás haber tenido resultado alguno."

"Todos ellos han acabado por decirme que es un fenómeno de la

naturaleza y que la ciencia es impotente para combatirlo."

"Hace 17 años que velo á mi pobre hija, sin haberle sorprendido jamás un signo de vida."

"Los médicos para hacerla absorber algún alimento, han tenido que romperle un diente, pero fué inútil, pues se encontraron con las carretillas cerradas; hace 17 años que la sostengo con una dosis diaria de peptona y una yema de huevo."

"Su respiración es casi imperceptible; su corazón late débilmente y conserva algún calor en el cuerpo; esos son los únicos síntomas que permiten considerar que esa muerta vive!"

UN EMULO DE SUCCI

Alberto Magno, es el nombre de un jovencito italiano, casi un niño, simpático y despierto, presunto conquistador de la fortuna á la que hace un año, según su propia declaración, fué á buscar en la Argentina.

El proyecto de Magno tiene bastante de su nombre aunque él lo cree sumamente sencillo: se reduce á enseñar á ayunar cobrando un razonable precio por el secreto.

Como con mucha frecuencia se vienen de Europa á buscar fortuna en América, redomados timadores, no faltará quien crea que el joven á que aludimos es uno de ellos; pero según dice un respetable colega bonaerense, Magno es un mozo serio que demuestra desde las primeras palabras robusta voluntad y es incapaz, por tanto, de engañar á nadie.

La historia de este nuevo benefactor de la humanidad, pues indudablemente nadie hará mayor beneficio á la humana especie que aquel que la enseña á comer, la historia de Magno, decimos, nada absolutamente tiene de asombrosa, para quienes saben que la perseverancia es el principal distintivo del carácter del italiano.

Pues bien: el joven ayunador tuvo ocasión de asistir á una de las exhibiciones de su célebre compatriota Succi, y viéndole se dijo: "¡Este ayunador es un animal! si yo tuviese esa habilidad me entiquecía."

Con este pensamiento fijo en la

imaginación comenzó con todo empeño á aprender el arte que debe, según él, hacerle rico.

Al principio no sabía por donde empezar á no comer; pasó unas languideces atroces. En una prueba que intentó prolongar demasiado, casi se queda.

Pero aguijoneado por el deseo de tener riqueza, no desistió de su proyecto. Pensó que debía haber alguna cosa para evitar los retorcijones de barriga y los desmayos consiguientes á la falta de alimento por varios días, y á tanto buscar encontró un específico, una agüita sin gusto ninguno, que se bebe antes de empezar el ayuno y se quedó harto por muchos días.

Qué bien nos vendría aquí en Colombia unas cuantas barricas de esa agua maravillosa!

Pero volvamos al cuento.

Dice Magno, que durante los tres días siguientes al de haber tomado su gran específico, á las horas de almorzar y de comer, se sienten deseos de hacerlo, pero que pasado ese tiempo no tienen las mejores ganas de comer.

El joven experimentador considera que el ayunar, es un gran recurso para diversas ocasiones de la vida, ¡vaya si lo será!, y un sistema de primer orden para curar el cuerpo. El padecía de calor intestinal y después del primer ayuno se ha sentido como nuevo.

Por ahora ayunará 20 días. Luego alargará los períodos á 40, 50 y mas días, todo lo que sea posible. Cuando crea haber llegado al máximo, tratará de utilizar el secreto, no para exhibirse por el mundo como una persona que no come, sino para vender el sistema á los Gobiernos, instituciones ó persona que tengan interés en su aplicación.

Por ejemplo los ejércitos pueden tener regimientos de ayunadores para ciertas comisiones en que no sea posible cargar provisiones de víveres.

En los talleres, para días de apuro, se ganarían las horas que actualmente se gastan en la comida, y en muchas circunstancias el sistema puede ser un recurso de primer orden. En caso de quedarse sin empleo en tantos otros... ¡El vientre dejará de ser el tirano del humano inaje. Por él la virtud y la integridad moral tiene las mayores caídas.

Ciertamente es simpático el joven ayunador y merece hacer la fortuna q' con confianza intrépida ha resuelto ganarse, agusando el ingenio y castigando el cuerpo.

(De *El Cronista* de Colombia)

PUNTARENAS AL DIA

—Ayer en la madrugada salió para Culebra, donde se encuentra de paseo su familia, el simpático y caballeroso amigo doctor don Samuel Ruiz. Va el doctor Ruiz á ver á su hijita Ernestina que se encuentra un poco mal de salud. Deseamos que la corronga chacalina recobre la salud perdida, y que el Dr. haga un viaje feliz y regrese pronto al seno de sus amigos, que mucho lo estimamos.

—Después de mas de seis meses de ausencia, hemos tenido el gusto de ver nuevamente por aquí al conocido caballero don Eugenio Morrice, á quien presentamos nuestro saludo de bienvenida.

—Próximamente serán colocadas varias bancas mas en el Parque de la Victoria, encargadas á San Lucas por el activo Señor Gobernador Mora. Los frecuentadores de ese lugar de recreo están de plácemes.

—En el tren de la mañana ingresó ayer á esta ciudad el distinguido hombre público y notable médico Dr. don Juan J. Flores. Viene el Dr. Flores, según nos informan, á pasar unos días en Puntarenas. Deseámosle grata permanencia.

—Nos dicen que en San José existe en la actualidad como cuarenta casos de escarlatina. Dicha epidemia parece que obligó á la suspensión de toda festividad religiosa en la capital.

—Por la calle, completamente restablecido de la penosa enfermedad que lo tuviera en cama, hemos tenido el placer de ver al joven don Alfredo Cabezas.

—El Dr. don Alejandro Angulo Guridi piensa emprender viaje á Guatemala. En aquella capital dará á la prensa su última obra, pues de allá se le ha hecho una magnífica oferta, por lo cual le felicitamos.

—La Corte Suprema de Justicia ha sobreesido en la sumaria levantada contra el Juez del crimen de esta Comarca por retardación de

justicia. Felicitamos al Sr. Leal.

—Han sido reabiertas las escuelas primarias de esta ciudad. Desde el lunes fueron reanudadas las clases.

—Se encuentra en este puerto el Señor Jefe Político de Golfo Dulce, quien trabaja activamente porque restablezcan las escuelas públicas en aquel lugar y se cree la plaza de Secretario de la Jefatura. Ojalá el éxito corone sus esfuerzos.

—Se anuncia que antes de finalizar el mes en curso tendrán efecto en Puntarenas tres bodas. Muchos dicen q' ellos no creen en nada de eso hasta que lo vean. Parece, sin embargo, que la cosa de esta vez nada tiene de broma. El tiempo dirá.

—Hoy deben de regresar del Guanacaste, á donde fueron de paseo, los jóvenes comerciantes don Andrés Sandoval y don Enrique Mc. Adam R.

AVISOS

Entre las especialidades llegadas á la Botica Central, podemos citar el Jarabe de Rábano Yodado y ferro-yodado de codeína, de bromuro de estroncio, de Blancard, de Fellorrs; cápsulas de aceite castor, de sándalo Midy, de Morruol simples y creosotadas; glóbulos sanguíneos de Yctiol, contra la ténia, del Dr. Clertan & Vino de coca, de peptonapuro y ferruginoso, de pepsina, de carne y hierro, de quina-Laroché; elixires de todas clases, aceite de bacalao, francés, puro y creosotado con yoduro de hierro.

Además han llegado perfumes exquisitos, jabones, polvos, polveras, y aguas de colonia para satisfacer todos los gustos.

Hay pues, que visitar la Botica Central y comprar algo de eso bueno LICITACIÓN

Por acuerdo n.º 5 de 29 del mes pasado, la Junta de educación de este distrito escolar, ha resuelto poner en licitación pública el arrendamiento del edificio de su propiedad llamado "Cuatro Esquinas," por el término de un año bajo la base de c/ 40-00 mensuales.

Las propuestas deberán dirigirse al Presidente de la Junta, en pliego cerrado, antes del quince del presente, debiendo estar garantizadas con la firma de un fiador abonado. Puntarenas 1.º de Abril de 1901. El Secretario. CARLOS MIRANDA.

El Nuevo Mundo

Este almacén, el mejor surtido en este puerto, tiene el gusto de avisar á sus favorecedores que acaba de recibir de las mejores plazas europeas y norteamericanas los siguientes artículos.

Queso Suizo, Gruyere
Mantequilla Danesa
Confites en latas de 7 libras
Galletas finas
Aceitunas bellenas con anchoas
Alcaparras
Turrone de alicante
Frutas en almíbar
Carne de membrillo superior
Callos á la española
Legumbres, varias clases
Tomates en diversas formas
Espárragos
Sardinas, diversas preparaciones.
Canela en raja
Vinos tintos y dulces, españoles
Cognac Biscuit X, XX y XXX.
Cerveza Hanmonia, botella entera
Aceite superior
Agua de Janos
Pimienta picante y de olor.
Cominos y clavos de olor.
Alpiste para canarios
Cera de castilla
Mezclillas
Mantas
Mantadriles

Guitarras españolas
Corchos, distintos tamaños
Remos para embarcaciones
Romanas para mostrador
Estafío en barras
Candeleros de hierro, latón y niquelados
Urnas para mostrador
Techo de hierro de 6 y 8 piés
Tornillo con arandelas para ídem
Jarcias, varios gruesos
Relojes despertadores
Filtros para café, niquelados
Coktajleras de cobre niquelado
Bandejas " " "
Azucareras " " "
Quinqués de latón " " "
Faroles
Planchas para sastros y lavanderas
Molinos para café
Alambre con púas, para cercas
Minio rojo
Loza de china
Llantas y carrizos
Capillos para dientes, ropa, sombrero y calzado
Acordeones

Además de renovar constantemente el surtido, esta casa tiene siempre gran existencia de vinos, licores, conservas, cerveza, aguas minerales, ferretería, cristalería, papelería, quincallería y muchos otros artículos para la marina.

Pronto recibirá un surtido en casimires ingleses, driles blancos y de colores, alpacas y forros de seda, zarzanas, pañuelos, merinos, encages, tiras bordadas, frazadas, camisas de seda, lino y algodón, calcetines, medias, corbatas y muchos otros artículos propios para caballeros, señoras y niños. También recibirá un completo surtido de objetos de mercería.

Paga los mejores precios por pieles de venado y plumas de garza.

Puntarenas, 5 de noviembre de 1900.

VENDO

Los materiales de una casa que mide veintiuna varas de largo por quince de ancho, doble cañon y toda la madera de cedro.

Puntarenas, 14 de Nov de 1900

J. Felix Bonilla

El Dr. Tamayo

Trasladó su residencia y consultorio al "Hotel McAdam, en el departamento que ocupó la familia Mc. Adam.

La California!

El establecimiento que vende mas barato en Puntarenas ofrece al por mayor:

Caafin c/ 12-00 caja.

Arroz chino 4-50 paca.

Vinos tintos y

Jenerosos á 7-00 caja.

Cebollas á 15-qq.

El mejor vinagre de vino, fuerte y aromático. Se vende en **La California** á 25 cts. botella.

La California da mercadería, por toda clase de productos del país, ya sean pieles, hule, café, carey, arroz, maíz, frijoles, papas, cts.

Caafin, petróleo, gaz á 30 cts. botella se vende en **LA CALIFORNIA**.

La mejor cerveza nacional á 15 cts. botella se vende en **LA CALIFORNIA**.

El mejor tabaco se vende en **La California** a c/ 1-75 la libra y el mejor aceite de oliva á c/ 1. la botella.

AVISO

El famoso azúcar del Ingenio de Nicoya, se encuentra de venta en la Casa de Agencias de Felipe J. Alvarado & Ca. de Puntarenas.

PRECIOS

Azúcar de 1: C/ 15 qq.
" " 2: " 14 "

Imprenta de El Pacifico